



ACTA DE REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA NACIONAL
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL
CELEBRADA EL 27 DE OCTUBRE DE 2022

En la ciudad de Panamá, República de Panamá, al 27 de octubre de 2022, siendo las 7:00 p.m., se celebró la Reunión Ordinaria virtual correspondiente al mes de septiembre, abierta a todos los miembros de la Junta Directiva Nacional de la Cruz Roja Panameña, sociedad inscrita a ficha C-714, Rollo 0164, Imagen 0017, actualizada al rollo 2488, imagen 27 en la Sección Mercantil del Registro Público.

En sesión ordinaria de la Junta Directiva Nacional, actuando como presidente nacional Elías Ricardo Solís González y solicitando la secretaria nacional- Thalía Bernal, la revisión del quorum requerido- Verificación del Quorum virtual:

Acompañados de los siguientes miembros:

Renaldo Bedoya	–	Primer vicepresidente Nacional
Thalía Bernal	–	Secretaria General
Miguel Jaén	–	Tesorero Nacional
Ruth Pérez	–	Sub tesorera Nacional
Hector Mosquera	–	Vocal Nacional
Larissa Rodríguez	–	Directora General Titular

Invitados:

Japhet Santamaría	–	Sub director General
-------------------	---	----------------------

Se realiza la verificación del quórum reglamentario, cumpliéndose así y confirmado por la Secretaria Nacional. Posteriormente se incorpora la Secretaria Nacional - Thalía Bernal, y se procede a la aprobación del orden del día.

Con excusa:

Willimey Barría	–	Segunda vicepresidenta Nacional
Benigno Delgado	–	Fiscal Nacional
Pauline Jácome	–	Sub Secretaria Nacional

Orden del Día

1. Aprobación del acta anterior.
2. Informe del presidente nacional.
3. Informe de la Administración por la directora general.
4. Asuntos varios.



1. Aprobación del acta anterior

El presidente consulta sobre la aprobación de la agenda propuesta, a los cuales los asistentes están de acuerdo con la misma.

Siendo aprobado el orden del día; el presidente nacional consulta a los miembros presentes si están conformes con el Acta de la pasada reunión de Junta Directiva Nacional, la sesión ordinaria del 1 de octubre de 2022. Los miembros presentes responden que no hay correcciones, que se proceda con la aprobación.

Se aprueba el Acta de la reunión de Junta Directiva Nacional, correspondiente a la sesión ordinaria del 1 de octubre 2022, de forma unánime.

2. Informe del Presidente Nacional

El **Presidente Nacional**, inicia la sesión, presentando un breve informe de sus actividades, con los siguientes puntos:

- El día 10 de octubre la directora General y mi persona fuimos invitados a la reunión de la comisión de Grandes Donantes de Federación (DAG) ya que escogieron a Panamá y a Honduras para mostrar sus acciones. Presentamos acciones en terreno y el uso del vehículo de Servicio Humanitario.
- El día 14 de octubre se recibió en terreno Darién, la visita del Comisario Europeo para la Gestión de Crisis. ECHO es uno de los principales donantes del tema migratorio. Fuimos desplazados al Darién la directora general y mi persona. Nos acompañó el equipo de comunicación, con la finalidad de visualizar las acciones en Darién.
- Para el 18 y 19 de noviembre se coordina la visita de Cruz Roja Española / bajo el proyecto COSUDE, el cual participará el Embajador de España, para dicha reunión no podré asistir por actividades programadas previamente en el comité de Barú, comité de Bugaba y el Congreso de Juventud que tendrá lugar en Chiriquí en conmemoración a los 80 aniversarios. Sugiero que el 1er vicepresidente nacional o la secretaria nacional participe por parte de gobernanza y por gestión que Larissa designe quien irá al Darién.
- Conversamos con Nelson Antonio Aly Rodríguez – Jefe de Delegación del Clúster para Centro América para determinar y organizar las visitas en terreno la cual deben ser debidamente programadas.
- En el acta de la Junta Directiva anterior les manifesté que sostuvimos encuentro con el Tribunal Electoral producto de las elecciones primarias y generales de la República de Panamá. Ayer el marco agenda que conlleva la financiación de B/.160,000.00 para el 2023 y B/.120,000.00 para el 2024, en materia de cobertura como lo han indicado. Donarán 2 ambulancias y será muy relevante para la sociedad nacional.
- Brindamos apoyo y respuesta al albergue provisional ubicado en la ciudad capital por la Embajada de Venezuela para migrantes varados en nuestro país, nuestras atenciones fueron enfocados a restablecimiento del contacto entre familiares “RCF”, Salud mental y apoyo Psicosocial “SMAPS” atención en Salud. Ayer 26 de octubre en conjunto con el 1er vicepresidente y la directora general, visitamos las condiciones.
- Sostuve reunión con el nuevo ministro del Ministerio de Gobierno para presentar la nueva ley de reconocimiento de la Cruz Roja Panameña, el cual tiene toda la intención de llevarlo al gabinete.
- Hemos sido citado el martes 1/11/2022 al Sistema Penal Acusatorio producto de la demanda que interpuso anteriormente el Sr. Luis García – expresidente local del comité de David, debió a que fue archivado por el fiscal y éste a su vez coloca una demanda a mi persona como presidente de la sociedad nacional y a la fiscal Díaz, por haberse archivado el caso.



Consultas al informe del presidente:

- La directora general – Larissa Rodríguez, agrega que recibimos la visita de la Cruz Roja Sueca R/. El presidente confirma la visita de la Cruz Roja Sueca y la responsable de migración de dicho país en donde se sostuvo una reunión en la sede y posterior en terreno (Darién), conjuntamente con la una comisión de la FICR, cuyo propósito fue evidenciar la gestión que realiza la Cruz Roja Panameña, el cual se sintieron complacidos por el trabajo realizado.
- El 1er vicepresidente – Renaldo Bedoya, consulta si tiene conocimiento que la audiencia de control si cabe otra acción adicional que ésta.
R/. El presidente revisará el procedimiento penal del Sistema Penal Acusatorio; la postura sería desestimar porque no tiene la figura de querellante y es probable que pueda recurrir al Tribunal Superior

3. Informe de la Administración

La directora general, en uso de la palabra para el desarrollo del Informe Administrativo.

- Proyectos que tenemos en ejecución y asuntos varios:
 - PPP: completamos el 1er desembolso que fue por B/.186,000.00 para desarrollar en la sociedad nacional, FICR y la comunidad europea. Mantenemos retraso con el próximo desembolso y tuve una reunión el día de hoy 27 de octubre para informar que estamos sin liquidez y los B/.150,000.00 acordados en la enmienda, por lo que estamos al pendiente del desembolso.
 - PADF (Fundación Panamericana para el Desarrollo): culminó el 30 de septiembre de 2022 cuya ejecución fue del 100%, se logró la renovación a partir del 01 de octubre del presente año y es por 10 meses, por la suma B/.350,000.00 es menos que la anterior el cual apoya en Salud, Wash y PGI (protección género e inclusión). Pendiente el UEI por tratarse de fondos de Estados Unidos, para recibir el desembolso.
 - COSUDE (Agencia Suiza para el Desarrollo y Cooperación): proyecto culminado, se presentó auditoría externa y el resultado fue relativamente bien en Riesgo Medio, por temas en compras y contabilidad. Se recibió la visita de la representación de COSUDE y manifiestan que están satisfechos y ven la posibilidad de renovar.
 - AECID (Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo): proyecto que actualmente se maneja a través de la federación, tendremos acuerdo bilateral con el donante a partir de enero de 2023, negociación admitida antes de cambio de la regulación de Estados Unidos a Venezuela
 - UNICEF (Fondo de las Naciones Unidas): se mantiene dificultad contemplaban atención en Canaan Membrillo, el desplazamiento de 3 horas ½ en viaje en piragua, se pierde la comunicación. Población de 180 habitantes, duermen en un tambo y no ofrece seguridad. Manifiesta un personal de gestión por lo que fueron con Victor Bonilla – Coordinador de Unicef y Wilfredo Pimentel – Coordinador de Seguridad para validar y se trasladarán a Lajas Blancas.
 - Fondos DREF: culmina el sábado 29 de octubre y están en proceso de distribución de los insumos a los distintos comités.
 - Proyecto NSIA: para el 1 de diciembre de 2022 se deberá formalizar la carta acuerdo
 - Cruz Roja Italiana (CRI): cuenta con el programa de Cultura y Paz y no Violencia a través de Juventud y se contempla el inicio para el año lectivo 2023. Se mantiene falencia para designar el punto focal de CRI.
 - Propuesta Emperatriz de Shoken: pendiente de presentar nueva propuesta porque no contamos con personal para hacerlo.



Cruz Roja Panameña

- Visitas: realizamos jornada de limpieza, entrega de kit y producción de agua segura y destacamos en todas las tareas que hacemos a través de los donantes.
- CEA (Participación Comunitaria y Rendición de Cuentas): realizaron la entrega de radios AM/FM en áreas de difícil acceso.
- Gestión de Riesgo: Se realiza taller en Desarrollo de Voluntariado (23 participantes) y Evaluación PER (Preparación para una respuesta eficaz)
- CENACAP (Centro Nacional de Capacitación) continúan las capacitaciones
- Vacantes: las vacantes de jefe de Recursos Humanos y el Analista de Recursos Humanos ya fueron cubiertas
- Contabilidad: Los estados financieros ya fueron emitidos y en se encuentra en la página web disponible.
- Los fondos de libre disposición están programados hasta noviembre, el mes de diciembre será costeado por los ingresos generados por CENACAP.
- Comentarios por el subdirector – Japhet Santamaría - Cuenta bancaria a favor de la sociedad nacional para transferir fondos al personal de gestión en Darién, ya fue enviada la documentación al Banco General y nos encontramos a la espera de recibir el número de cuenta y tarjetas clave a favor de los firmantes: Christine Murillo, Abril Staples y Angel Espinosa.
- Tienda Cruz Roja, hemos adquirido los equipos para iniciar la tienda Cruz Roja, se escogió el nombre a través de una encuesta interna y la elección fue validada por le presidente de la sociedad nacional, estamos ultimando las compras de insumos para proceder con el catálogo de productos para publicarlo e iniciar la venta a través de CENACAP

Consultas al informe de la directora:

- La secretaria Nacional – Thalia Bernal, consulta sobre los Fondos que se utilizan para asistir el albergue provisional de migrantes venezolanos
- El 1er vicepresidente – Renaldo Bedoya, consulta sobre la fecha límite para presentar la propuesta o solicitud de fondos de “Emperatriz de Shoken”, propone la posibilidad de compartir con los comités para que puedan presentar algún borrador a si podrá ser adjudicado. Igualmente destaca la disposición de la Sede Nacional para respaldar la gestión y agradecimiento por el trabajo realizado.
R/. Tenemos hasta el 31 de diciembre de 2022 para presentar alguna propuesta.

4. Asuntos Varios

- La secretaria Nacional – Thalia Bernal, consulta si tenemos alguna normativa sobre la pintura de los comités, desean colocar la franja abajo.
R/. El presidente nacional – Elías Solís, no existe normativa sobre la pintura
R/. El 1er vicepresidente – Renaldo Bedoya, no está normado no aprobado en ningún sitio los colores de la sede de cada comité, sólo está normado que el texto y la cruz debe está en fondo blanco
- La secretaria Nacional – Thalia Bernal, debemos establecer criterios básicos en fachada guardando criterios; lo preguntó Luis Lacayo – presidente local del comité la 24 de diciembre
R/. El presidente nacional – Elías Solís, manifiesta que se deberá incorporar a la guía de identidad como se deben pintar y que ahora mismo no hay regulación por lo que lo pueden hacer.

ej



Cruz Roja Panameña

- La directora general – Larissa Rodríguez, informa que el comité de Portobelo consulta si pintar los principios de la cruz roja en la pared grande es impedimento.
R/. El presidente nacional – Elías Solís, no ve impedimento para usarlo.
- El vocal nacional – Héctor Mosquera, agradece por el envío de la nota a su trabajo para poder participar del taller de voluntariado.

El presidente nacional, no habiendo otro asunto que tratar, da por culminada la sesión ordinaria, siendo las 8:11 p.m., del jueves 27 de octubre de 2022, para constancia firman las personas que en ella han intervenido.

Elías Solís González
Presidente Nacional

Thalía Bernal
Secretaria Nacional